
Sitzung des Betriebsausschusses „Abwasserbeseitigung“ und Ausschuss für den Bauhof 27.04.2009

TOP 1 öffentlicher Teil
Fazit aus der Einführung der getrennten
Abwassergebühr

1

Zeitlicher Ablauf

- 17. Dezember 2007 Urteil des OVG Münster zur Einführung der getrennten Abwassergebühr
- Ab März 2008 Erarbeitung der Grundlagen durch die Dr. Pecher AG und die Verwaltung
- 12. Dezember 2008 Gebühr für die Jahre 2008 und 2009 wird beschlossen
- 12. Januar 2009 Versand der Grundbesitzabgaben Bescheide

2



Mitwirkung der Bürger



- Fehlendes Interesse an den Infoveranstaltungen
- Aufwand für das korrekte Aufmessen der Quadratmeter bei einigen Grundstücken für den Einzelnen sehr hoch
 - ➔ Schätzungen der m² durch Bürger
- Trotzdem hohe Rücklaufquote

3



Nach Erhalt der Bescheide



- Unmittelbare Auswirkung der Quadratmeterangabe wird vielen erst jetzt klar
- Folge zumeist: Beschwerde an die Stadt
- Eigene Angaben werden korrigiert und erneut bei der Stadt eingereicht

4



Reaktion der Stadtverwaltung



- Trotz der Bürokratieabbaugesetze I und II wird jede Anfrage / Anmerkung genauestens geprüft

5



Folgen



- Unzählige Anrufe und Besuche der Bürger
- 3 Mitarbeiter waren vier Wochen ausschließlich mit diesen Anfragen und Änderungen befasst

- Anzahl der Bescheidänderungen: ca. 500

6

Fazit



- Zusammenarbeit und Kommunikation zwischen Stadtverwaltung und Dr. Pecher AG lief sehr gut
- Trotz Beauftragung eines Dienstleisters blieb viel Arbeit auch bei der Stadtverwaltung
- Interesse des Bürgers wird vorwiegend erst mit Erhalt eines Abgabenbescheides geweckt

7



**Wir bedanken uns nochmals
für die Arbeit und Mithilfe
des Arbeitskreises**

8